

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
ños.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16
y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PSETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEIRA, RUE TAITBOU, 55.

FUNDACION PRIMITIVA VALENCIANA.

Norias perfeccionadas Casos, con privilegio exclusivo.

Estas norias, todas de hierro, incluso los cañones, son las mas ventajosas que se conocen hasta el dia por su economia en fuerza y aprovechamiento de agua.

Para mas detalles y precios dirigirse á don Francisco Peña, representante en esta provincia, plaza de Jofré, núm. 70, Plateria, y para su examen hay una montada y funcionando en el huerto de D. Juan Lopez Somalo, camino de Cartagena.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES,

Asociacion benéfica de señoras.

RIFA QUE SE CELEBRARÁ EL 23 DE JUNIO DE 1875.

Constará de 32,000 billetes, habiendo 1349 premios distribuidos como siguen:

- 1.º premio. 10,000 rs. en dinero.
- 2.º id. 3,000 " id.
- 3.º id. 2,000 " id.
- 4.º id. 1,000 " id.
- 5.º id. 500 " id.
- 32 id. de 200 rs. uno 6,400 " id.
- 1342 id. de 40 " id. 52,480 " id.

1349 75,380 rs.

El billete entero vale cuatro reales; se venden en la administracion de La Estrella de los Pobres en Murcia, calle de Zoco, 5.

La administracion está autorizada por el diamantista Sr. Marañón para comprar por el precio de tasacion, sin descuento ni rebaja alguna, las alhajas que se obtengan de premio que se detallan al dorso de los billetes, y en los prospectos de la rifa.

LA PAZ DE MURCIA.

Dice «El Eco de Cartagena» del 17:

«Ayer tarde entró en este puerto procedente de Marsela, el vapor aviso de guerra español Margnés del Duero, cuyo buque segun se dice debe pasar en breve a las costas del Norte.»

El expresado vapor es uno de los recientemente construidos en Francia.

Esta mañana, en las afueras de las Puercas de Madrid, ha sido muerto un individuo llamado Augustin Morates, por otro de apellido Gabarrón, el cual fué preso en el acto por la guardia de dicha puerta de Madrid, á la que dieron aviso las labanderas que se encontraban en aquellas inmediaciones, siendo conducido al agresor a la guardia del principal.

Ayer mañana ha sido robada una casa de campo, cercada á esta ciudad, llevándose los ladrones una fuerte suma en metálico.

En la sesion ordinaria que ha celebrado hoy el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, bajo la presidencia del primer teniente de alcalde, D. José María Pelegrín, se ha acordado en vista de una solicitud presentada con numerosas firmas, de vecinos de esta ciudad, declarar hijo adoptivo de ella, al acaide, el excelentísimo Sr. D. Jaime Busch y Moré.

Ha merecido la aprobacion y aplauso de las personas inteligentes, el nuevo arreglo de los buques de este puerto dispuesto por la capitania del mismo, el cual llama la atencion del público por ser la primera vez que en esta localidad se ven los buques colocados en andana, gracias á la seguridad que ofrecen ya las obras ejecutadas.»

Han sido entregadas al alcalde de Cartagena, Excmo. Sr. D. Jaime Busch, la banda, placa y cruz de Isabel la Católica, con que ha sido agraciado por S. M.; cuyas insignias son una prueba de consideracion con que todos los concejales de aquel ayuntamiento, han querido obsequiar á su digno presidente.

La entrega la han hecho personalmente en su casa los mismos señores concejales, con la expresiva carta que publica «El Eco».

Ha vuelto á reanudar su publicacion después de la suspension que ha sufrido, nuestro colega «El Diario Mercantil de Valencia», á quien felicitamos por su reaparicion.

Creemos que en la fiesta de S. Juan no habra vaca como dice «El Noticiero», por ser espectáculo poco culto y al que parece no dá permiso la autoridad local.

Es posible que pronto se emprenda y quede terminado el arreglo del piso de la plaza de Sta. Eulalia, empezado hace poco tiempo. El Sr. Clavijo tiene interés en ello, así como el teniente de alcalde del distrito que se lo ha recomendado.

En la próxima semana se anuncia ha-

brá tambien fiesta en la parroquia de Sta. Eulalia en honor del Stmo. Sacramento.

Pasan de 8,000 las certificaciones de quintas que van registradas en este gobierno, y sus empleados se ocupan de este trabajo durante horas extraordinarias.

Para el beneficio de la Sra. Boldun se preparan algunos obsequios entre las principales familias y gran parte de sus admiradores segun un corresponsal de esta ciudad.

Dice «El Mercantil Valenciano»: «Los renombrados artistas familia Silbons, que tantas simpatías alzaron recientemente en nuestra ciudad por sus atrevidos y arriesgados ejercicios se encuentran actualmente en Alcey, donde funcionan con gran contentamiento del público, que no cesa de tributarles el testimonio de su admiracion. Desde dicha ciudad se trasladarán á Alicante, y de aquí á Murcia y Cartagena.»

En Benis, importante poblacion agrícola de la vecina provincia de Alicante, se ha verificado en la pasada semana tres hechos que llaman notablemente la atencion pública.

Des mujeres han dado á luz dos niños cada una y otra tres. Las madres y las siete criaturas continúan sin novedad.

A las mujeres infecundas se las aconsejaba antes que tocasen el cambio de las iglesias (el roble), ahora parece mas conveniente ir á tomar las aguas de Benisa, cuyas propiedades productoras son innegables.

Con muchos mujeres como las tres de este último pueblo, los estragos de la guerra civil quedarian prontamente reparados.

Procedentes de Orán han llegado al puerto de Altaia algunos de los caudales que habian emigrado á aquella hospitalaria region. Su objeto era presentarse á indulto para trabajar en su pais y al lado de sus familias. La autoridad superior de aquella villa los ha hecho conducir á bordo de una escampavía á Alicante, donde aguardarán la resolucion del gobierno.

Leemos en «El Minero de Almagre»: «Segun nos escriben de Murcia, circula por aquella ciudad la voz de que en la mina del Jaroso, San Edmundo, se ha encontrado un filon de tres metros y medio. A la hora en que recibimos la noticia no hay tiempo para que se nos pueda informar de la sierra; sin embargo, nos parece que tal noticia fuese cierta, se habria hablado de ella en nuestros círculos mineros.»

Están reparados ya los deterioros causados por el hundimiento ocurrido en Templanza, lo cual prueba que no fueron de la importancia que se creyó en un principio. En esta mina se trabaja, sin temor de que se pueda repetir otro hundimiento.

La parada de la máquina de desagüe de la mina Union de tres, ha producido como era consiguiente, la subida de las aguas que imposibilitan los trabajos de profundidad en algunas minas colindantes.»

La Direccion general de Rentas estancadas en orden de 1.º del actual, participa á la administracion economica de la provincia que la Sociedad del Timbre, ha nombrado visitador de la renta del sello del Estado en esta provincia á D. Nicolás Ochoa, al cual se servirán prestar el apoyo que la fuere necesario las autoridades de la misma en los casos que lo necesitare en el ejercicio de sus funciones.

Por la sala de lo criminal de la excelentísima Audiencia del territorio, se ha dictado auto en la causa procedente del juzgado de Cieza contra el acaide que fué de Fortuna D. Alfonso Perez Belda, sobre abusos y prision arbitraria de Antonio Abad Martinez, sobrecayendo libremente en el procedimiento, sin que su formacion perjudique en manera alguna á la opinion y fama del referido acaide don Alfonso Perez Belda, declarando las costas de oficio.

Leemos en «El Noticiero»: «Sinceramente aplaudimos la reforma que se está haciendo en la calle de la Gracia, ensanchándose el puente y la sonda de Hortelano, tan concurrida siempre

por acortar camino para llegar á la estacion del Ferro-carril.

Esta reforma honra mucho á la comision municipal, á quien damos las gracias en nombre del público, que aprovechará todas las ventajas de seguridad y comodidad puesastessolo Mte. Spector podría pasar la llamada sonda de Hortelano, que era necesario atravesar con balancin.»

El dia 5 de julio próximo y á las doce horas de su mañana se adjudicará en pública subasta la ejecucion de las obras de reparacion de la cubierta del fero de Mazarrón.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instruccion de 13 de marzo de 1852, en el Gobierno civil, hallándose de manifiesto en la seccion de Fomento del mismo para conocimiento del público el plano, presupuesto y pliego de condiciones que han de regir en el contrato.

D. Juan Antonio Gomez y Paredes, vecino de Mazarrón, ha acudido al Gobierno civil en solicitud de que se le autorice el establecimiento de un depósito de minerales de hierro en la zona marítima de la costa de Isla-plana, término municipal de Cartagena y parages de la referida Isla y su costa inmediata.

Anteanoche obsequiaron el Sr. Mirete y demas profesores que dirige, con una lucida serenata, á su paisano y nuestro, de que todos somos admiradores, D. Mariano Padilla.

Las reses muertas ayer para el consumo público fueron: 4 terneras, 1 vaca, 6 machos, 20 cabras, 0 carneros, 0 ovejás, 11 corderos, 5 chotos, y 0 cabritos, con peso de 2,046 libras.

En otro lugar insertamos un comunicado de nuestro amigo y compañero el editor del «Boletín oficial.»

En él nos dice que no ha dependido del Gobierno de provincia el atraso que denotamos, y eso desde luego lo creiamos así, tanto porque sabemos el interés que en dicha oficina se tiene para el buen cumplimiento de todos los servicios, (y una prueba es lo mucho que ha mejorado el diario oficial, relativamente á como se daba á luz antes,) como tambien porque para cerciorarse de que el atraso no depende de la secretaria del Gobierno basta fijarse en el número que el edicto tiene á su cabeza, que es el del registro, y compararlo con el de otras disposiciones de fecha mas reciente que aparecen en el mismo número del micróscopio.

Respecto á que existen varias disposiciones que encargan se acuda, además del diario oficial, á los locales, no lo queda duda al Sr. Molino, pues porque tenemos certeza lo hemos estampado, y en prueba de ello podemos citarlo por el pronto la instruccion de la contribucion industrial y la ley de enjuiciamiento civil y mercantil.

La mayor velocidad que es posible obtener en los ferro-carriles es la que tienen en la actualidad los trenes de la linea de Jersey á Trenton, en el Estado de Nueva-Jersey, de la América del Norte. La distancia de noventa y dos kilómetros, que separa ambas ciudades, la recorre en cincuenta y nueve minutos el tren de los periódicos, que se llama «News papers train». La velocidad ha excedido de noventa y tres kilómetros por hora en conjunto; pero, después de una parada de un minuto en Newark, el tren marcha durante tres minutos á razon de ciento treinta y siete kilómetros por hora.

El núm. 257 del «Fomento de la Produccion Nacional» que acaba de salir á luz, contiene el siguiente sumario:

- Suspension de la rebaja arancelaria.—Notables palabras.—Exposicion de Fecundidad.—Letrados de Hacienda.—Cuernepencial de Aduanas de Ultramar.—Aduanas.—Nu vo marchamo alemán.—Filoxera.—Publicaciones.—Para-rayos.—Reduccionas.—Billetes del Banco Español de la Habana.—Nueva prohibicion.—Exposicion de Manchester.—Crónicas de la agricultura española.—La luz eléctrica.—Marcas de fabrica en Alemania.—Comunicaciones diplomáticas.—Exposicion de Filadelfia.—El comercio en Venezuela.—El cabotaje con Filipinas y las Antillas.—Las Ligas de Contribuyentes.—Ecos de Madrid.—Carta de Madrid.—Exposicion especial de Manchester en 1875.—Revista comercial de la semana.—Boleta.—Se suscribe en la secretaria de la aso-

ciacion «Fomento de la Produccion Nacional» Barcelona, calle del Pino, número 5.—Números sueltos, 1 real.

SECCION OFICIAL.

REAUDACION de consumos correspondiente al dia 17 de junio de 1875.

FIELATOS.	Derecho para el Tesoro.	Recargo municipal.	Total de derechos.
Puente (con las carnes).	216 95	96 95	313 90
Orhuela.	33 18		33 18
Castilla.	31 30	17 14	48 44
Nueva.	33 6	13 56	46 62
Tracion.	10 40	6 50	16 90
Estacion.	24	24	48
Central (Administracion).			
	325 13	131 39	456 52

VARIEDADES.

CHARITAS.

Los tres amores.

Amor de Dios, de la patria y de la familia. (1)

En la noche de la vida brotó un rayo divino que enseñó al hombre el camino de una patria prometida; á su luz desconocida siguió celestial anhelo y al desigarse del suelo para subir á la altura amó á Dios en la luz pura de las estrellas del cielo.

Cual ama un pájaro el nido que le mecía en su regazo así ama el hombre el pedazo de tierra donde ha nacido; jamás borra el olvido podrá su dulce memoria, la patria gloria es su gloria, muere por ella y con ella y no hay historia mas bella que la nacional historia.

Para el calor del hogar que guarda seres queridos tiene el corazón latidos que nadie sabe expresar; allí el hombre aprende á amar allí con risueña calma tejen los hijos la palma de la familia querida que es alma de nuestra vida y vida de nuestra alma.

De bien con el alma henchida entre tan santos amores va el hombre pisando flores en la senda de su vida; y si alguna vez perdida mira tan dulce ventura hacia la estrellada altura tiene anhelante sus brazos y estrecha el amor sus lazos entre Dios y la criatura

Y cuando al mundano anhelo herida el alma se cierra, muere el amor de la tierra y nace el amor del cielo; amor de eterno consuelo, amor de bienes prolijos: si el hombre sus ojos fijos tiene en él, que bien le abona y no quiere otra corona que Dios, su patria y sus hijos.

J. Benavente.

Múrcia 28 de marzo de 1875.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA PAZ.

Múrcia 18 de junio de 1875.

Muy señor mio: En el número 5,590 de su periódico, correspondiente á dia de hoy, aparece el suelta referente á un anuncio de subasta, que se publicó en el «Boletín oficial» del miércoles de esta semana; y como quiera que de esa suelta pueden desprenderse inculpaciones por faltas que no se han cometido, me creo en el deber de suplicarle y espero me otorgue la insercion en su citado periódico de la debida rectificacion.

Por el Gobierno de provincia no ha sufrido retraso alguno la órden judicial por cuanto se comunicó á esta imprenta la de insercion con la antelacion debida, el dia 7 del actual segun registro de entrada. Por qué aparece sin embargo ese anuncio el mismo dia de la subasta? porque nadie se habia presentado á abonar los derechos correspondientes, ó al menos garantizarlos, antes al contrario algomy opuesto á ello y que nos del caso reatar ha ocurrido, y solo el dia antes, pero ya

(1) Esta poesia, señalada con el número 49, ha sido juzgada con mérito por el jurado de los Juegos Florales y se publica con la licencia correspondiente.

fuera de tiempo se me exigió la insercion previo pago de su importe, y por ello apareció en el dia siguiente.

He aquí pues, la sencilla y franca explicacion de lo ocurrido por lo referente á mí, y me creo relevado, segun costumbre, de tener diligencia en insertar anuncios cuando no la hay en abonar su importe.

Si eso se colonestaria, si se tuviera presente que existen diarios en la localidad á los cuales dan tambien algunas disposiciones el encargo de la publicacion no es si será cierto porque ignoro lo que otros quieran hacer de sus intereses, ni conozco esas disposiciones que si existen, á otros estará encomendado su cumplimiento.

Doy á V. anticipadas gracias y soy suyo afectísimo s. s. y compañero q. e. m. b.,

Antonio Molina.

Interesante para los enfermos!

Guanajay y abril 20, 1866.—Muy señores míos: Debo manifestar á Vds. que he tenido ocasion de comprobar los buenos efectos en la mayor parte de los casos en que han sido empleadas las preparaciones tanto de la Zarzaparrilla como las Píldoras de Bristol y que ni una sola queja se me ha dirigido por haber producido malos efectos; atribuyéndolo, pues, á los felices resultados obtenidos, el consumo prodigioso que de ellas se hace en mi establecimiento de farmacia, puedo asegurar sin temor de faltar á la verdad que son las mas eficaces de todas las preparaciones de esta clase conocidas en el pais.

Sin otro particular soy de Vds. su atento y s. s. q. b. s. m., licenciado Tomás González Mojica. 439

El agua aromática espirituosa

de la Parnaso con arnica para refresco, viaje, mejora de aguas, para dolores reumáticos, mareo de mar y tierra, es inmejorable para lavarse el cutis, para los baños friccionas, el pañuelo, para extinguir el mal olor de la boca, del tabaco, para lavarse todas las cavidades del cuerpo: con diez gotas en un terron de azúcar, echado en medio cuartillo de agua, constituye un grato refresco de naranja y limon, superior á los polvos refrigerantes de confiteria y jarabaria. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5. 8-6

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salada, la

REVALENTA ARABIGA DU BARRY.

Veintisiete años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castloluart, del duque de Plusków, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, el Sr. Dr. catédrico Beneke, etc. etc

Cura núm. 65,311.—Vervant 28 de marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrí hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la Revalenta.—A. BAUVELIER, presbitero.

Cura núm. 45,270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, extrínjimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 71,442.—Córneas (Apos-Maritimes), julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa Revalenta, siento un nuevo vigor; mi palmitamiento de la laringe, como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienen á desaparecer.—MAYRER, presbitero.

Cura núm. 68,415.—Sr. Locan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y ni irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 400 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones. En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs., ó sean 4 cuartos la taza.

Depósitos en Murcia, D. Rafael Almozan y Martin, y D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los señores boticarios y ultramarinos.

De BARRY y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid. 38a-40

SECCION DE NOTICIAS.

De «El Popular» tomamos los siguientes.

DESASTRES GRAFICOS.

VERSA... ha aprobado la... señor Paris, establecido un... mixto para los exámenes de los... de las facultades libres.

PARIS 16.—Hoy por la mañana se ha colocado la primera piedra de la iglesia de Montmartre.

El cardenal arzobispo de Paris monseñor Guiberti, ha leído un despacho de Su Santidad en el cual envía su bendición apostólica.

No ha habido ninguna manifestación hostil.

BERLIN 16.—La audiencia ha terminado la vista de la causa que se seguía al conde de Arnim.

La sentencia se publicará el 24 de este mes.

BUCHAREST 16.—En un descarrilamiento de un tren el príncipe de Rumania ha salido ligeramente herido.

ROMA 16.—El obispo de Matora en Sicilia ha sido expulsado del palacio episcopal por no haber obtenido el «Regium exequatur».

BERNÁ 16.—La comisión del Consejo federal opina que debe retirarse el decreto relativo a la expulsión de los sacerdotes del departamento del Jura.

La mayoría del Consejo es favorable a dicho dictamen.

WASHINGTON 15.—La cosecha del algodón en la América del Norte, promete ser muy buena.

ROMA 16.—La Cámara de diputados ha aprobado por 209 votos contra 32 las medidas de seguridad pública propuestas por el Gobierno.

También ha aprobado por 195 votos contra 48 una proposición disponiendo una información acerca de los autores de los desórdenes que han estallado en Sicilia.

La izquierda no ha tomado parte en la votación.

LONDRES 16.—El periódico «The Daily News», publica un despacho de Viena anunciando que Vestingher ha declarado ante el tribunal, que tenía la intención de comprometer a los jesuitas y denunciarlos después a las autoridades.

PARIS 16.—En la Bolsa se han cotizado El 3 por 100 francés, 63'95.

El 4 1/2 id., a 93'70.

El 5 id., a 103'60.

Exterior español, 49.

Interior 47.

Consolidados ingleses, 93.

En el Bolsin se han hecho:

Exterior español, 49.

Interior, 76 3/4.

BRASIL 15 (retrasado).—La ex-emperatriz Eugenia y el príncipe Luis Napoleón han llegado a Ruprechtshausen alojándose en casa del barón de Russieres.

La Cámara de diputados ha adoptado después de un largo debate el proyecto de ley concerniente a la organización de los tribunales de administración, en la forma que les ha sido presentado por la Cámara de señores.

DANSTAD 15 (retrasado).—El emperador Alejandro permanecerá en Jegen hasta el 23 de Junio.

NEWYORK 15 (retrasado).—El vapor de la compañía trasatlántica «Perreye» ha zarpado de este puerto con rumbo al Havre conduciendo 233 pasajeros.

PARIS 17.—La Asamblea ha acabado de discutir la ley de eschianza superior.

Ha decidido que pasaría más tarde a la tercera deliberación.

Creese que la disolución de la Asamblea estará oplanada hasta 1876 y que los fondos públicos subirán con este motivo.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Alcance de la Agencia Fabra.

Berlin 14.—El periódico oficial publicará en breve un decreto, concediendo licencia ilimitada al príncipe de Bismarck, encargándose internamente de sus funciones el señor de Brück.

La Prensa Libre, de Viena, comentando esta noticia, dice que no debe suponerse que esta concesión sea una desgracia para el canciller alemán.

Segun el mismo periódico, esta licencia es una prueba de que la situación de Europa es inmejorable, y que la paz está asegurada.

Hemos recibido periódicos de la Habana que alcanzan al 30 de Mayo. De ellos tomamos las siguientes noticias:

Desde la brillante acción de Palma Solo los rebeldes se han desbandado, y las escasas partidas que á veces reúnen para intentar alguna sorpresa en lugares indefensos, con el fin de atender á su abastecimiento, son de tal manera perseguidas que huyen de una columna para sufrir el ataque de otra y de otra y de dos y tres más, todas en combinación y dirigidas, desde su cuartel general de las Cruces, por el general en jefe, que no descansa un momento, y que á todo atiende con incansable actividad é inteligente celo.

Segun noticias oficiales, el comandante Aragon, con fuerzas del primer batallón de Nápoles, sorprendió un campamento enemigo en Quemado Grande, huyendo la partida, que dejó en nuestro poder 20 caballos y varias reses.

Una partida de 50 caballos fué batida por Guerrillos de Sáncoff-Spiritus, en el potrero Santa Clara, cau-

sándole dos heridos y ocupándole dos caballos.

El primer batallón de Nápoles á las órdenes del comandante militar de Trinidad, atacó el 14, en Charco Azul, una partida enemiga de 600 hombres, al mando de Roloff, á la que hizo algunas bajas, cogiéndole además dos prisioneros, cincuenta y dos caballos, seis monturas y otros muchos efectos destruyendo su campamento.

Dicho cabecilla fué á parar, y en su huida, al Hoyo de Manicaragua, y el 16 lo atacó el teniente coronel Santalís con el batallón de Leon, causándole diez muertos, teniendo por nuestra parte cinco de estos y un capitán y 16 de tropa heridos.

A los pocos instantes se presentó el coronel Seijas, que cargó al enemigo con toda impetuosidad, matándole nueve hombres al arma blanca, cogiéndole 39 caballos y siete armas. Por nuestra parte un oficial y dos soldados heridos, dos caballos muertos y cinco heridos.»

Se están imprimiendo para repararse los Estatutos y reglamento de la Asociación de escritores y artistas españoles.

En Castellón, por falta de locales apropiados para hospital interior, se han destinado á este efecto las habitaciones que ocupaba el señor gobernador civil.

El asunto del arriendo de las aduanas de la isla de Cuba, dice El Eco de Cuba que se resume en una palabra, negocio, y que ni el conde de Valmaseda ni el director general de Hacienda, señor Gutierrez de la Vega transigen ni pueden transigir nunca con un negocio.

El presidente del Consejo, estando anteanoche comiendo en casa del señor marqués de la Torre, fué llamado para darle cuenta de un telegrama pidiendo indulto para un soldado sentenciado á la última pena por muerte dada á un jefe suyo.

En el tren correo de Alicante y Valencia, salieron anoche el teniente coronel señor Peralejo y el cónsul de Portugal don Cayetano Zuzar.

En la calle de la Arganzuela tuvo ayer lugar un hecho verdaderamente horrible, que afortunadamente no tuvo consecuencias. Una mujer estaba ya arrojando un niño de cuatro meses en una alcantarilla de dicha calle; pero advertido por otra mujer, llegó esta á tiempo para salvar á la infeliz criatura. Inmediatamente hubo una aglomeración extraordinaria del público, que llevo de indignación gritaba: ¡matarla, matarla! y pasando á vias de hecho, caía sobre la culpable algunas piedras, teniendo que intervenir los agentes de la autoridad.

La circunstancia más horrible de este hecho, es que dicho niño era de su propia hija.

Ayer llegaron procedentes de San Sebastián 221 carabineros con destino á Málaga.

En el banquete que se verificó anoche en palacio, ocuparon los primeros puestos á la derecha de S. M.: el presidente del Consejo de ministros, don Alejandro Mon, ministro de Hacienda, don Praxedes Mateo Sagasta, y ministro de Ultramar.

A la izquierda, el presidente del Consejo de Estado, ministro de Gracia y Justicia, don Luis Mayans y ministro de Marina.

A la derecha de S. A. la princesa, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, ministro de la Guerra, don Martin Belda y ministro de Fomento.

A la izquierda el ministro de Estado, don Francisco Santa Cruz, y ministro de la Gobernación.

Los demás puestos los ocuparon, alternando con el Gobierno, los presidentes y vice-presidentes que han sido de los Cuerpos colegisladores, ex-ministros representantes del cuerpo diplomático español y de la prensa, las autoridades y alta servidumbre.

La comisión de Hacienda del ayuntamiento se ha reunido esta tarde.

En Palma de Mallorca se ha suicidado un quinto de caballería. Hace pocos días se suicidó otro.

Da las gracias pública y notoriamente para su satisfacción, al doctor Morales, cuya consulta médica tiene en la calle de Espoz y Mina, 18, principal, el abogado don Leopoldo Zargaitia residente calle del Príncipe, 18, por haberle librado, gracias á su buena práctica y conocimientos médicos, de una gravísima enfermedad.

Ayer tarde á las cinco, en la Puerta del Sol, esquina á la calle del Arsenal, se resbaló el caballo de uno de los palafreteros que acompañaban á los coches de la real casa, habiendo ido á parar á los pies de los caballos del segundo coche.

Gracias á la serenidad del cochero, no ha sido víctima de una muerte casi segura, habiendo recibido sólo una leve herida en la cabeza.

En el mismo lugar cayó el correo de gabinete de S. M., al parecer sin consecuencias, pues volvió á montar y continuó con el acompañamiento.

El domingo se declaró la rabia en Barcelona á un desgraciado joven de unos veinte y tres años de edad, que, habita en el ensanche. Hacía cincuenta y siete días cabales que, dirigiéndose á su casa, se guareció con motivo de la lluvia en un portal y acercándosele un perrito le mordió en una mano. Hizose por precaución cauterizar la herida, la cual se le curó y nadie se acordaba ya apenas del percance, cuando el domingo vióse el infeliz atacado de violentos accesos de hidrofobia que hacen temer un pronto y desastroso fin de la víctima.

Hemos recibido el Tratado de Medicina y Cirugía legal, tóxico y práctico, seguido de un compendio de Toxicología, por el doctor don Pedro Mata, catedrático de término en la universidad central, encargado de la asignatura de Medicina legal y Toxicología, etc. Obra premiada por el Gobierno, oído el Consejo de Instrucción pública. Quinta edición, corregida, reformada, y puesta al nivel de los conocimientos más modernos, y arreglada á la legislación vigente, Madrid, 1874 75.

Esta magnífica obra completamente puesta, en esta quinta edición, al nivel de los conocimientos actuales de la ciencia y de la legislación vigente, constará de cuatro tomos, con buen papel y esmerada impresión. Se publicará por cuadernos de 10 pliegos cada uno. Al suscribirse se paga toda la obra ó sea 50 pesetas para todos los suscritores de Madrid y 54 pesetas para los de provincia que recibirán la obra franca y certificada.

Se han repartido los cuadernos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º.

El día 12 por la tarde, á causa de una densa niebla, encalló en el banco de arena entre Santa Bárbara y la Tunara (playa de Levante), el vapor inglés Kedar, su capitán Stewart que, procedente de Alejandria con carga general, se dirigía á Liverpool. El Hacho dió aviso y los vapores remolcadores de este puerto salieron en su auxilio, pero á las pocas horas después salió á flote sin necesidad de asistencia ni avería alguna, y siguió su viaje.

El vapor español Peninsula, en su viaje de Cádiz á Algeciras y Gibraltar, sufrió avería en la máquina: encontrándose en Cabo Paloma, cerca de Terifa, rompió dos tornillos del tubo de alimentación de las calderas, y fué conducido á Algeciras de remolque del vapor español Valencia, y desde allí á este puerto por el vapor Infanta.

El señor Benites Dávila redactor del periódico que se publica en Bayona con el título de La Voz de la Patria ha sido declarado culpable por los tribunales franceses y condenado en rebeldía á tres meses de prisión y 500 reales de multa. El gerente y el impresor fueron absueltos.

La empresa de vapores que prestan el servicio de correos entre Santander, San Sebastián y Sacoa, han puesto á disposición de la señora del malogrado señor Barcáiztegui, uno de los vapores de la línea, para trasladarse al primer día de dichos puntos cuando lo estime conveniente.

Parece que el ex-cabecilla Masagré se ha establecido en Vinarez, dedicándose á la venta de carbón.

En la villa de Escalante Santander ha sido robada la iglesia, llevándose los caños, dos cálices, un incensario con su naveta, una cruz de plata otros varios objetos.

Han sido cubiertas por individuos procedentes de la Guardia civil, 30 plazas de peatones que se hallaban vacantes en varios puntos de Galicia.

Ayer tarde ha tenido lugar la vista de causa seguida en el juzgado de primera instancia de Palacio, escribanía de Esteve, contra José Perez Diez, por homicidio de Alejandro Perez Alvarez, llevado á efecto el anoche del 20 de Julio último en el paseo de San Vicente.

A la una y media, conducido por los individuos de la policía judicial del distrito, se presentó el reo, joven como de unos quince años, de pelo rubio, de estatura regular, de agraciado semblante, de carácter vivo, manifestando una serenidad incontrastable, sin duda por desconocer, efecto de unos pocos años, la trascendencia del acto que iba á presenciar.

A las dos dió principio la vista, manifestando el fiscal que el joven procesado José Perez fué el autor del homicidio que se le imputaba; que el hecho estaba completamente probado por dos testigos y por la declaración de la víctima, y que en atención á no contar el reo más de quince años, pedía al juzgado para él ocho años y un día de prisión mayor.

El notable juriconsulto señor Adame, defensor del procesado, dió principio á su misión lamentándose de que el fiscal hubiera apreciado el hecho tan duramente para su defendido; que, segun constaba por varias declaraciones, el difunto Alejandro Perez, joven de diez y ocho años, en varias ocasiones habia provocado á su defendido en el taller de carpintería en donde los dos trabajaban y que el día de la ocurrencia salieron desafiados á pegarse de tofolladas; que una vez en el campo, el Alejandro lo dió la primera bofetada y acto continuo sacó un punzon, lo cual visto por su defendido José Perez obrando en defensa propia, sacó una navaja con la que infirió á su contrario dos heridas.

Después de muchas consideraciones encaminadas á probar la irresponsabilidad que cabía á su defendido, atendiendo á las circunstancias que concurrieron al verificar el hecho y á la corta edad del procesado, pidió al tribunal la absolución del reo, y en su defecto la pena de arresto.

Después, con rasgos de verdadera oratoria, espuso al tribunal que de él dependía que su defendido llegase á ver el día de mañana un hombre honrado, ya que cuando niño, sin saberse dar cuenta de su delito, se encontraba en trance tan fatal.

El acto terminó á las tres, habiendo concurrido, á más del reo, multitud de personas interesadas por una y otra parte.

Al salir el señor Adame de la sala, fué abrazado por su defendido, que derramó algunas lágrimas, presagio sin duda de su arrepentimiento.

Ayer se levantó la suspensión del periódico El Pueblo.

Ha sido desestimada la instancia del contratista de vestuario Keane, en que solicita se anule el orden de rescisión de su contrato.

Se ha concedido el empleo personal de sub-ayudante al maestro de talleres del parque sanitario don Marcos Morou y Vega.

El general Moriones continuaba ayer mañana en Zaragoza.

Ha llegado á Cartagena el aviso Marqués del Duero.

En la dehesa de Moratalá serán revisadas por el rey esta tarde parte de la guarnición de Madrid.

El señor obispo de Sigüenza conferenció ayer tarde con el ministro de la Gobernación.

Por los dependientes de la autoridad fué ayer detenido un sugeto sospechoso como agente carlista.

El domingo próximo á las seis de la tarde se verificará la traslación de los santos Sacramentos del Viático y la Estremación, desde la parroquia de San José á la iglesia del barrio de Salamanca.

Ayer estuvieron á presentar sus respetos á S. M. y á S. A. la princesa de Asturias, los señores Sagasta, Ulla, Camacho, Navarro y Rodrigo, De Blas, Montejo, Sedano, Valera y Albarada, saliendo todos muy complacidos de la deferencia y bondad con que fueron recibidos por S. M. y A.

Durante la visita hecha á S. M. por el señor Camán, Fernandez de la Hoz y demás señores que con ellos fueron, visita que duró cerca de media hora, estuvo el monarca sumamente afable y expansivo, conversando sobre asuntos militares y otros relacionados con las disposiciones que respecto á ejército se consignaron en diferentes códigos fundamentales de España y del extranjero. Citáase á este propósito algunas frases que revelan el gran estudio que S. M. ha hecho de la materia.

Ha sido aprobada una propuesta de ascensos reglamentarios en el cuerpo de carabineros.

Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al general en jefe del ejército del Centro, que segun las necesidades del servicio lo exijan, distribuya el personal de estado mayor en los distritos de Valencia, Aragon y ejército de su mando.

Por el ministerio de la Guerra se ha tomado los siguientes acuerdos: Se ha aprobado la compra de 2.300 quintales de harina con destino al ejército de Cuba.

Se ha concedido relief y abono de sueldo al teniente de infantería don Manuel Pescador.

Se ha dispuesto que el coronel de ingenieros don Juan Modet y Eguía, pase al extranjero por el término de tres meses con el fin de estudiar la organización de las tropas de pontoneros y de caminos de hierro del imperio alemán.

Se ha concedido prórroga de embarque para su destino hasta fin de Agosto próximo, al capitán de estado mayor del ejército de Cuba, don Francisco Gomez Jordana.

Un sugeto como de 40 años de edad atentó ayer contra su vida en el Retiro, disparándose dos tiros de revolver y quedando gravemente herido en la sien y en la boca. En esta situación fué conducido al Hospital general.

El tren de Aranjuez que debia llegar á las seis de la tarde llegó ayer con tres horas de retraso, por haberse roto una mangueta que causó el descarrilamiento de un wagon. El hecho tuvo lugar en el kilómetro 47, á la salida de Aranjuez.

Anoche continuaba interrumpido el cable de Bilbao á San Sebastian.

El 30 de Mayo á las ocho de la mañana se verificó en la Habana la quema pública de 27.422 billetes del Banco español, que representan un valor de pesos 10.223.935,60 céntimos, cuya cantidad forma parte de la recaudación obtenida por la contribución del 10 por 100 sobre rentas, sueldos y emolumentos.

La dirección de Rentas ha creado una rama especial de resguardo, destinada á destruir las plantaciones de tabaco que haya en la península, hechas fuera de la ley.

Dice un colega que las noticias que se tienen del ejército del Centro son satisfactorias, segun se ha dicho entre los ministeriales.

Hace tres días celebró una entrevista con S. M. el rey, el señor marqués de Sardoal.

Hoy saldrá del Ferrol, reparada ya sus averías, el vapor Ferrolano, á unirse á la escuadrilla del Cantábrico.

El día 20 saldrá con el mismo destino la goleta Concordia, que se encuentra en el Ferrol.

Un soldado de la brigada de transportes que iba ayer en el tram-via, fué atacado de un accidente con tan mala suerte, que cayendo al suelo, recibió dos heridas graves en la frente y en el labio superior, siendo conducido á la casa de socorro del quinto distrito.

Anoche se notaba gran animación en los círculos políticos, con motivo del banquete de palacio. Con este motivo se hacían varios comentarios, mostrándose sumamente satisfechos los amigos del señor Sagasta.

Ayer juró en manos del señor duque de Sesto el cargo de mayordomo de semana, don Francisco Irabien, nombrado recientemente.

Segun telegramas recibidos ayer en Madrid, no ocurre novedad en Castellón.

S. M. el rey y la princesa de Asturias, acompañados del ministro de Fomento, señor Orovio, del director de Instrucción pública señor Maldonado Macanaz y del duque de Sesto, visitaron ayer tarde detenidamente el Observatorio astronómico y meteorológico.

Parece que la feria se celebrará este año en el Retiro, y la exposicion en otro sitio del mismo parque.

Procedente de Andalucía regresó ayer el vice almirante de la Armada don Manuel Quejada y Badalanga.

Esta madrugada ha salido para Miranda un tren de mercancías, conduciendo 1087 sacos de arroz y 302 granadas.

Procedente de Zaragoza ha llegado el coronel del regimiento del Príncipe, señor Rubin. (Autorizada).

Se ha presentado al general en jefe del ejército de Cataluña el brigadie

El ayuntamiento de esta capital ha acordado considerar comprendido en la zona de ensanche el barrio de obreros que se proyecta construir en la finca y la Florida.

El estimable actor cómico don Mariano Fernández, que se encuentra en el inmediato pueblo de Pozuelo, se halla enfermo a consecuencia de graves mordeduras ocasionadas por un perro que tenía hace tiempo, y cuya locilidad constante ha desmentido con la brusca acometida que dió a su dueño, sin aparente causa para ello. El animal, sin embargo, no parece presentar síntomas alarmantes para el enfermo.

Ayer llegaron todos los correos, a excepción de los de Teruel y Vitoria. De Cataluña se han recibido las expediciones de los días 13 y 14, y con el de Aragón han venido las expediciones de Logroño y Pampelona.

Las monjas del antiguo convento de las Teresas han trasladado su domicilio a la calle de la Redondilla, mientras gestionan la devolución de un convento de la calle del Barquillo.

El banquete celebrado anoche en el Palacio terminó a las 10:30.

Al Diario de Zaragoza dan cuenta de la llegada del general Despujols a Calatayud en los siguientes términos: «El día 13 tuvimos la honra de ser visitados por el excelentísimo señor capitán general de este distrito, el bizarro don Eugenio de Despujols, el cual fué recibido por las autoridades civil y militar en la estación de la vía férrea.

Por su mal estado, el general se dirigió en carretela descubierta al paseo, para revisar la segunda brigada de la cuarta división del ejército del Centro, que lo recibió con los honores de ordenanzas, presagando el desfile a pie en la plaza del Fuerte, bajo un calor tropical, y siendo objeto de cariñosas aclamaciones.

Invitado S. E. por el M. I. Ayuntamiento, aceptó un elegante refresco, que fué servido por el señor Pierna en el salón del casino; a cuyo refresco asistieron la oficialidad y una comisión de la milicia nacional de esta ciudad, en unión de las comisiones que vinieron de Atepa a saludar al general. Durante el refresco, las músicas de los batallones de Ornes y la Moruña le obsequiaron con una brillante serenata.

Momentos después se retiró a su alojamiento, y una rondalla de libras, con bandurrias y guitarras, tocó elegidas piezas, dando fin con la jota aragonesa y cantando coplas patrióticas.

La importante villa de Logroño celebró el jueves de la semana anterior con regocijos públicos el triunfo alcanzado en igual día del año anterior por aquellos vecinos y fuerzas de la guarnición rechazando a los carlistas que habían osado atacar a la capital del Alardén.

La Gaceta de Madrid hoy noticia alguna sobre la insurrección carlista en el Alardén.

El consolidado se cotizó anoche a 15'25.

GUERRA CIVIL.

En Guipúzcoa han establecido los carlistas una multa de 100 reales para todo el que ande en día festivo.

Las Provincias recibido hoy inserta la última hora que sigue: «Recibimos noticias de Chelva, después de las que publicamos en otro lugar. Las fuerzas que llegaron el sábado con Dorregaray se calculan en unos 3.000 hombres, formando cuatro ó cinco batallones. Con la mitad de estas fuerzas salió Dorregaray en dirección al Pico del Remedio, en Alpuente, y al frente de las restantes quedó adelantando, lo cual sabía ayer, al pararse en la misma dirección.

Varían los rumores sobre la situación de Chelva, que llegó indudablemente a Chelva con Dorregaray. Como no iba atado, algunos suponen no ser cierto lo que se ha dicho sobre su prision; pero esto no es razón bastante para negar la desgracia de aquel cabecilla, a quien se ha privado del mando, y según otras noticias, está ya sujeto al consejo de guerra, que se le ha formado por orden de Dorregaray.

— Parece que las fuerzas con que

Dorregaray marchó a Chelva, de donde ha salido más tarde, son unos 3.000 hombres.—(Autorizada.)

— Se confirma oficialmente la prision de Cucala por orden de Dorregaray, que le lleva consigo, y además a otros dos jefes carlistas y un hermano de Cucala.

En las fuerzas que manda Dorregaray parece que se han oído voces de «viva don Pascual y muera Dorregaray».

— El general Despujols, revisó el día 15 de este mes en Calatayud, a algunas fuerzas del ejército del Centro.

— La facción Gamundi, después de penetrar en Villar de los Navarros, se dirigió al pueblo de Badenas, donde no pudo llegar por la activa persecución de la brigada Lasso.

— Según noticias de El Correo de Bayona, don Carlos ha estado por segunda vez en Deva, Motrico, Ondarroa y Lequeitio, a visitar las baterías carlistas de la costa, particularmente la de Motrico. El titulado brigadier Anrich, antiguo cantonalista, acompañaba a su amo y señor.

ULTIMA HORA.

Hoy publica la Gaceta un real decreto del ministerio de la Guerra disponiendo que el coronel del cuerpo de estado mayor del ejército, don Sabino Gamir, sea dado de alta en el expresado Ministerio en clase de oficial de la clase de segundos, en comisión, otros tres del de Hacienda suspendiendo el primero la aplicación de la base 5.ª del apéndice letra C. de la ley de presupuestos de 1.º de Julio de 1869, según la cual, a contar desde 1.º de Julio próximo, deberían reducirse gradualmente los derechos extraordinarios de Aduanas, hasta llegar al máximo del tipo de los fiscales, y el segundo disponiendo que el artículo 36 del reglamento del cuerpo de Aduanas quedará redactado en esta forma:

Art. 36. Los empleados de Aduanas pueden ser trasladados de uno a otro punto, siempre que convenga al servicio.

— Y el último declarando exceptuada de las solemnidades de subasta pública la adquisición para el servicio de las aduanas de los sellos de marchamo de un nuevo sistema, presentado por don Federico Schaefer, según el proyecto de contrato celebrado entre la Hacienda y el inventor con la aprobación de la Asesoría general.

— Por el de Gracia y Justicia se ha publicado una real orden dictando reglas para que los notarios que por causa de la guerra se hallen imposibilitados de continuar ejerciendo sus funciones en los puntos que respectivamente les marquen sus títulos, podrán ser autorizados por la dirección general para cambiar de residencia, previo informe de los presidentes de las audiencias y decanos de los colegios notariales.

Asegúrase, con referencia a varias personas llegadas del Galdácano, la certeza de la prision del titulado coronel Sabater, baron de Montesquiú, antiguo ayudante de Saballs, y que ha sido hasta há pocos días primer jefe del batallón de Bilbao. Se añaden nuevos detalles sobre el hecho, bien tristes, por cierto, para el interesado. Se decía que sometido a un consejo de guerra verbal, había sido condenado por este a la última pena, y que se tenía por cierto que esta se cumpliría ayer mismo.

May paradas debieron quedar las baterías que los facciosos tienen colocadas en el monte de San Marcos y en el de Urcabe, con los certeros disparos que les hicieron los fuertes de Rentería, pues a los primeros proyectiles que entraron en ellas, se apagaron sus fuegos por bastante tiempo.

Ha sido agraciado con los honores de jefe superior de Administración el alcalde de Valencia, don Arcadio Valencia.

Las prisiones que estos días se han venido haciendo en el campo carlista no dejan de llamar la atención, pues como quiera que todas son por vehementes sospechas de traición, sácase

en consecuencia que la mayor parte de los jefes de las fuerzas del Pretendiente desean concluir la guerra de cualquier modo que sea, pero siempre pasándose al campo liberal.

El banquete celebrado ayer en el régio alcázar satisfizo sobremanera aun a aquellos que más alejados se les suponía de la actual situación.

Todo, pues, hace creer en vista de este acontecimiento que el país logrará en breve entrar en un periodo de prosperidad.

En las Ventas de Rentería tienen los carlistas hace algunos días cuatro cañones pequeños.

Además están constantemente de servicio ocho parejas de bueyes, que se relevan cada veinticuatro horas.

Segun hemos anunciado, en Calatayud, se han presentado a indulto 12 oficiales y 30 individuos procedentes del campo carlistas.

De orden superior han sido presos en el campo carlista el comandante y seis oficiales del llamado batallón Castor y conducidos a Sodupe han sido encerrados en el palacio de la señora viuda de Ramorale.

Han sido nombrados con destino a Filipinas: interventor de la aduana de Zamboanga, don Agustín Alvarez y Sanchez; vista de la aduana de Leyto, don Juan Antonio Goya; comandante de distrito del resguardo, don Francisco Iglesias; fiel de labores de la casa de moneda de Manila, don Ricardo Roldán; interventor de la administración de la Laguna, don Julián Lopez; vista de la aduana de Ilcilo, don Antonio Noguera; oficial cuarto de la administración central de rentas, don Anastasio Landa; teniente primero del resguardo, don Gabriel Ordax; id. segundo, don Mariano Luque.

Se han celebrado en la parroquia castreña de San Fernando los funerales por el eterno descanso del comandante general que fué de la escuadrilla del Norte, señor Sanchez Barcozategui. La iglesia estaba colgada de negro, con banderas nacionales y un catafalco de tres cuerpos cubierto de paños bordados de oro, donde se veía el sombrero, faja, espada y baston que usó en vida y sus diversas condecoraciones. Un escudo alegórico ostentaba entre un león y un castillo la siguiente inscripción: Avanzó la palabra que no pudo terminar el malogrado marino por haber sido cortada en sus labios con el hilo de la vida. Coronas de laurel, trofeos militares y atributos de marina contemplaban el adorno del templo.

Concurrieron a la fúnebre ceremonia el capitán general del departamento, los capitanes de fragata, los señores Sanchez Barcozategui y Montejo, hermanos carnal el primero y político el segundo del general; el contraalmirante Mac-Mahon, general Rivera, gobernador de Cádiz, alcalde de San Fernando y otras varias autoridades y comisiones de la provincia y de la localidad.

El número 257 del Fomento de la Producción Nacional, que acaba de salir a luz, contiene el siguiente sumario:

«Suspension de la rebaja arancelaria.—Notables palabras.—Exposicion de Floricultura.—Letrados de Hacienda.—Cuerpo pericial de Aduanas de Ultramar.—Aduanas.—Nuevomarchamo alemán.—Filoxera.—Publicaciones.—Para-rayos.—Reducciones.—Billetes del Banco español de la Habana.—Nueva publicación.—Exposicion de Manchester.—Crónicas de la agricultura española.—La luz eléctrica.—Ma reas de fábrica en Alemania.—Comunicaciones diplomáticas.—Exposicion de Filadelfia.—El comercio con Venezuela.—El cabotaje con Filipinas y las Antillas.—Las Ligas de contribuyentes.—Ecos de Madrid.—Carta de Madrid.—Exposicion

especial de Manchester en 1875.—Revistocomercial de la semana.—Bolsa.»

Para la revista semestral que deben pasar en Julio próximo las clases pasivas que cobran sus haberes en la Caja de la Administración económica de esta provincia, ha hecho la intervención el siguiente señalamiento de días por clases y procedencias:

Jueves 1.º de Julio, de diez de la mañana a tres de la tarde.—Excluidos de ambos sexos y pensiones remuneratorias.

Viernes 2, de id. a id.—Cesantes de todos los ministerios, incluso los de la real casa.

Sábado 3, de id. a id.—Jubilados de id., emigrados de América y convenidos de Vergara.

Lunes 5, de id. a id.—Jefes retirados, plana mayor y Marina.

Martes 6, de id. a id.—Capitanes tenientes y alféreces.

Miércoles 7, de id. a id.—Sargentos, cabos, soldados y plana mayor de tropa.

Jueves 8, de id. a id.—Las mismas clases que cobran cruces pensionadas.

Viernes 9, de id. a id.—Primera clase del Monte-pío militar, de la letra A a la L inclusive, y Monte-pío de Marina.

Sábado 10, de id. a id.—Idem id., de la M a la Z, y tercera clase.

Lunes 12, de id. a id.—Segunda clase de id., de la A a la L.

Martes 13, de id. a id.—Idem id. de la M a la Z.

Miércoles 14, de id. a id.—Monte-pío civil, de la letra A a la E inclusive.

Jueves 15, de id. a id.—Idem id. de la F a la L.

Viernes 16, de id. a id.—Idem id. de la M a la Q.

Sábado 17, de id. a id.—Idem id. de la R a la Z y Monte-pío de jueces.

Lunes 19, de id. a id.—Pensionistas de la real casa.

BOLSA DE MADRID. COTIZACION OFICIAL DE AYER 17.

Table with columns: Fondos públicos, Ultimo precio, Mov. A, B.

miércoles y sábados en los jardines de la Alhambra.

Pagos.—De orden de la Dirección general del Tesoro, el día 18 del actual, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde, satisfará esta Tesorería central el cupon vencido en 30 de Junio de 1874, cuyas carpetas se hallen señaladas con los números 3.121 al 3.172, importantes 41.070 pesetas y la señalada con los números 1.866 al 2.060 importantes 210 pesetas.

Recomendamos a quien le interese que lea con atención el notable «Tratado de las enfermedades especiales, vicios de sangre, etc., del doctor Ch. Albert, de París. Se dan gratis en todas las farmacias que son depósitos del «vino de zarzaparrilla y bolos de Armenia.» El tratamiento por los vegetales, fácil de seguir en secreto, alivia pronto las enfermedades más rebeldes ó inveteradas, cuando los demás medicamentos no producen ningún efecto.

¿Porqué hay falta de apetito?—Porque los órganos que el apetito abastece no funcionan regularmente. Cuando la comida en lugar de nutrir el cuerpo se convierte en causa prima, de molestia y dolor, desaparecen las ganas de comer. «Un cáustico invigorante», ó en otras palabras, una medicina que renueva, la causa de la indigestion en los intestinos, y al mismo tiempo de lo no y regularidad al estómago é hígado, y así evitando impedimentos futuros de esta naturaleza es el único apetito necesario. El efecto de las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol es exactamente esto mismo. Habilitarán a los órganos digestivos a consumir la cantidad necesaria de comida para dar salud y vigor, y al momento que esto suceda, vuelven las ganas de comer.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DEL DIA 18.—San Marco, San Marcelino, San Ciriaco y Santa Paula, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Capuchinos, donde termina la novena de San Antonio de Pádua a las diez será la misa mayor con sermón que predicará don Pedro Carrasosa, y por la tarde en los ejercicios don Gerónimo Llorente. Como último día de jubileo se hará procesion con el Santísimo Sacramento para reserva.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la O en San Luis ó la de la Espectacion en el oratorio del Espíritu Santo.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve.—Cuento de hadas.

BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—El testamento azul.—Intermedios por la banda que dirige el señor Maimó.

PRADO (contiguo al Dos de Mayo).—A las ocho y media.—El hombre es débil.—El carnavaide Venecia, baile.—C. de L.—Una casa de fieras.

JARDINES ORIENTALES (Barquillo 34).—A las nueve.—Por una sátira.—El secreto de la Virgen.—Mas vale maña que fuerza.—Baile.—Intermedios por la banda de dirige don Fabio Prat.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Grande y variada funcion en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y Prado frente a Neptuno).—Funciones variadas de Polichinela en ambos teatros desde las seis y media de la tarde.

LA PERLA DE CASTILLA.—Caja Acreea.—Espuesto en la Calle de Alcalá, despacho de billetes de la Plaza de toros. Desde las diez la de mañana en adelante.

ADVERTENCIAS.

No pudiendo aprovechar para nada los sellos que nos remiten del impuesto de guerra, no podemos abonar su importe y quedan por cuenta del que los remita a su disposicion.

No mediando ya convenio alguno con la empresa de nuestro estimado colega El Bazar, los suscritores de El Popular que en lo sucesivo deseen adquirir aquella publicacion, se dirigirán directamente a dicha Empresa.

mp. de El Popular a cargo de M. Martínez Mesa de Parader, núm. 160.

